



VOTRE TALENT, LE PARTAGE EN +



Pierre-Ange Zalcborg, Directeur Adjoint de la Direction Juridique et de la Conformité et Responsable du département juridique « marchés publics, patrimoine, assurances et administration » témoigne de son métier à l'EFS.

Depuis combien de temps travaillez-vous à l'EFS ?

Je travaille à l'EFS depuis le 1er juillet 2014.

Pourquoi avoir rejoint l'EFS ?

J'ai une histoire singulière avec l'EFS car j'avais eu un premier contact avec l'Etablissement quelques années avant mon arrivée, dans le cadre d'une activité que j'exerce à titre ponctuel, la formation.

J'avais animé des formations en droit des marchés publics auprès des directeurs d'établissements régionaux et de membres de la Direction des systèmes d'information que j'ai donc retrouvés par la suite. Ce fut pour moi l'occasion de découvrir le siège de l'EFS [ndlr : à Saint-Denis], son rôle dans l'organisation générale de l'Etablissement. Bien sûr, je connaissais l'EFS, ses nobles missions, et son environnement institutionnel d'autant que j'exerçais à l'époque des fonctions de conseiller juridique au sein d'une agence sanitaire.

J'ai souhaité rejoindre l'Etablissement d'abord pour l'éclectisme de ses missions concentrées sur le service public transfusionnel mais également orientées vers la concurrence. Je voulais développer mon expertise

juridique et mes capacités managériales dans un Etablissement public de dimension nationale exerçant dans le champ de la santé publique.

Quels sont les meilleurs moments de votre journée à l'EFS ? Pourquoi ?

A la Direction Juridique et de la Conformité, il y a souvent des sujets qui nécessitent la plus grande concentration. Notre métier nous expose en effet à de nombreuses complexités. De ce fait, je suis souvent sollicité par mes collègues. Je me fais un point d'honneur de laisser toujours la porte de mon bureau ouverte, toujours disponible pour tous. Bien sûr, cela génère quelques contraintes, et je dirais donc que mon meilleur moment au bureau est quand j'arrive assez tôt le matin et qu'avec un petit café, je peux tranquillement commencer à traiter mes dossiers en planifiant ma journée.

Qu'appréciez-vous le plus à l'EFS ?

Dans mes fonctions, c'est d'abord l'extrême diversité des dossiers. Je crois qu'il y a peu d'Etablissements publics où l'on peut pratiquer le droit dans un tel contexte.

Au-delà, ce sont aussi les enjeux stratégiques actuels de l'Etablissement. Être associé aux réflexions autour de ces enjeux est très stimulant intellectuellement.

Enfin, les multiples interactions avec les collaborateurs, les collègues des autres directions et des établissements régionaux sont aussi des motifs de grande satisfaction.

Quelles sont les spécificités de votre métier à l'EFS ?

A l'EFS, l'exercice du droit se fait dans un environnement particulièrement complexe, il n'y a aucun dossier qui ne soit simple.

Le métier de juriste suppose une manière d'aborder le droit de manière souple, orienté sur l'opérationnel, tout en veillant évidemment à garantir la stricte sécurité juridique qu'exige l'activité de l'EFS.

Il faut être un juriste qui aime trouver les meilleures solutions. Nous sommes des « facilitateurs exigeants ». Je trouve que c'est tout l'intérêt du métier tel qu'il se pratique à l'EFS.

Qu'est-ce que l'EFS a apporté à votre parcours ?

La maturité professionnelle et peut-être même, la maturité tout court.

Bien sûr, l'EFS m'a offert la possibilité d'évoluer rapidement sur des fonctions avec davantage de responsabilités. C'est un atout pour l'avenir.

Que partagez-vous au quotidien à l'EFS ?

Des sourires d'abord ! Je fais un métier perçu comme sérieux, d'aucuns diront austère. J'aime bien casser cette image, en réunion, je viens toujours avec le sourire, j'essaye de vulgariser au maximum surtout face à des non juristes. Surtout quand elles sont sérieuses, il faut exprimer les choses avec légèreté.

Si vous aviez un conseil à donner à quelqu'un qui souhaite rejoindre l'EFS, ce serait ?

Il faut surtout faire preuve d'ouverture d'esprit, de grande curiosité et de patience pour comprendre les multiples activités de l'EFS et leurs enjeux.